

Emvarias presenta ante el Concejo de Medellín resultados positivos de gestión 2024 y sostiene avance operativo y financiero en 2025

En sesión de control político ante el Concejo de Medellín, Emvarias – Grupo EPM presentó el balance de su gestión 2024 y los principales avances de 2025, destacando resultados en eficiencia operativa, sostenibilidad ambiental, estabilidad financiera y continuidad del servicio público de aseo, con cobertura total para Medellín y su área de influencia.

Durante su intervención, el gerente de Emvarias, Gustavo Adolfo Castaño Galvis, informó que la empresa mantuvo estabilidad operativa, disciplina financiera y un modelo de gestión transparente, alineado con los objetivos estratégicos del Grupo EPM.

En 2024, Emvarias aumentó en 2,7 % las toneladas de residuos ordinarios recolectadas y garantizó la prestación continua del servicio en las 16 comunas y 5 corregimientos de Medellín, además de los municipios del Valle de Aburrá donde opera. En barrido y limpieza, se interviniieron 3,4 % más kilómetros lineales de vías y áreas públicas, priorizando zonas críticas y corredores principales. Asimismo, se intervinieron 14 % más metros cuadrados de césped en la ciudad.

En materia ambiental, la empresa trató 360.491 metros cúbicos de lixiviados en el Relleno Sanitario La Pradera, aumentando 6 % en comparación con 2023, y avanzó en la mitigación de impactos mediante la recuperación de biogás y la conservación de 335 hectáreas en el área de influencia del relleno. En aprovechamiento y economía circular, se gestionaron 14 % más toneladas de material recuperado, en trabajo conjunto con recicladores de oficio. Además, 38 prestadores del servicio de aprovechamiento fueron fortalecidos a través de procesos de inclusión productiva.

En gestión financiera, Emvarias cerró 2024 con ingresos operacionales por \$419.613 millones, asegurando sostenibilidad económica e inversiones destinadas a infraestructura operativa, mantenimiento e incorporación tecnológica. Para 2025, la empresa avanza en modernización operativa con la adquisición de 15 vehículos compactadores y 2 barredoras mecánicas,

además de implementar herramientas de control operativo para mejorar la eficiencia en rutas y la capacidad de respuesta.

En gestión social y cultura ciudadana, Emvarias desarrolló 40 jornadas pedagógicas en 2024, con la participación de 30.000 personas, promoviendo corresponsabilidad en la separación de residuos, el cuidado del espacio público y la reducción de puntos críticos. Estas acciones continuarán en 2025 con intervenciones focalizadas en territorios priorizados.

Durante la sesión, los concejales de Medellín destacaron el trabajo operativo de la entidad, pero recomendaron a Emvarias priorizar proyectos estratégicos de alto impacto como la construcción de la Estación de Transferencia Metropolitana y el Parque Tecnológico Ambiental. Estos desarrollos fueron identificados como fundamentales para la modernización del manejo de residuos en la región y deberán consolidarse como metas estratégicas con horizonte de ejecución antes del año 2027.

Emvarias - Grupo EPM reafirma su compromiso con Medellín y su área metropolitana, garantizando transparencia en la gestión pública y la prestación eficiente del servicio de aseo, con un enfoque ambiental y social sostenible.